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Kleine Anfrage KA-0392/VI 
 
über 
 
Optimierung der Raumnutzung in bezirklichen Dienstgebäuden 
 
 
Der Immobilienservice und die Arbeitsgruppe Umzug erarbeiten zur Zeit die Belegungspla-
nung für Bürodienstgebäude bis einschließlich 2011. Diese Konzepte basieren unter ande-
rem natürlich auf ganz aktuellen Bestandsaufnahmen, Analysen und dem Raumkataster. 
Die Beschlussfassung im Bezirksamt wird im Januar 2009 erfolgen und der BVV zur 
Kenntnis gegeben. 
 
Da die Vorlage Antwort auf Ihre Fragestellungen geben wird, bitte ich Sie, sich bis dahin zu 
gedulden und darf bei dieser Gelegenheit auch auf die bereits umfänglichen BVV-
Drucksache VI – 0378 vom 01.07.2008 „Entwicklung der Immobilienkosten des Bezirksam-
tes“ verweisen. 
In diesem Zusammenhang ist darauf hinzuweisen, dass seit 2003 kontinuierlich an der 
Umsetzung des Bezirksamtsbeschlusses „Entwicklungskonzept für mittel- und langfristige 
Bürodienstgebäudenutzung und betriebswirtschaftliche Betrachtung“ (Beschluss-Nr.         
V-0330/03 vom 08.04.2003) erfolgreich gearbeitet wird. Danach konnte bereits eine erheb-
liche Anzahl von Bürodienstgebäuden, sowohl landeseigene Objekte als auch Mietobjekte, 
aufgegeben werden. 
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